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öffentliche N I E D E R S C H R I F T  
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/017/ XII 

Sitzung am : 02.09.2020 

Sitzungsort : Plenarsaal, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 21:55 

 
 
 

 
 
 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Marc-Christopher Muckelberg 

Schriftführer/in : gez. Jan-Peter Bertram 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 02.09.2020 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 

Vorsitz  

 Muckelberg, Marc-Christopher  

Teilnehmer  

 Becker, Gunnar  
 Betzner-Lunding, Ingrid  
 Brüning, Marcus  
 Grabowski, Patrick  
 Jürs, Lasse für Frau Fedrowitz 
 Loeck, Denise  
 Mährlein, Tobias für Frau Raad 
 Mann, Arne  
 Matthes, Uwe  
 Thedens, Thomas  
 von Prüssing, Herrmann für Frau Bilger 
 Weidler, Ruth  
 Wiedemann, Michael  
 Witte, Thomas für Herrn Rathje 

Verwaltung  

 Bernitt, Tim  
 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Bollin, Felix  
 Förster, Regina  
 Jeschke, Tanja  
 Karstens, Janina  
 Major, Julia  
 Weißenfels, Norbert  

sonstige  

 Harder, Meike 
Kölln-Möckelmann, Elke 

Schulrätin 
BEB gGmbH 

 Rozynski, Volker 
Springer, Michael 

BEB gGmbH  
Seniorenbeirat 
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Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 Bilger, Christine  
 Fedrowitz, Katrin  
 Raad, Miriam Yvonne  
 Rathje, Reimer  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 02.09.2020 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 03.06.2020 
 
TOP 4 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 03.06.2020 
 
TOP 5 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 6 : A 20/0314 
Sachstand Digitalisierung der Norderstedter Schulen 
 
TOP 7 : A 20/0315 
Förderung der Digitalisierung der Norderstedter Schulen 
 
TOP 8 : B 20/0266 
Tennisclub Garstedt e.V. 
hier: Antrag auf Erneuerung des Hallendaches und der Hallenbeleuchtung sowie der 
Hallen-Heizungsanlage 
 
TOP 9 : M 20/0268 
Anträge Norderstedter Sportverein e.V. und FFC Nordlichter e.V. zu Sportanlagen 
Moorbekstraße und Langenharmer Weg 
 
TOP 10 :  
Offene Ganztagsgrundschule  
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 11 :  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten  
- ständiger Besprechungspunkt - 
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TOP 12 :  
Berichterstattung über die Zielerreichung 1. Halbjahr 2020 
- Besprechungspunkt- 
 
TOP 13 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 14 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 14.1 :  
Sitzungstermine 2021 
 
TOP 14.2 :  
Sportentwicklungsplanung 
 
TOP 14.3 :  
Neubau 2-Feld-Tennishalle TC am Falkenberg 
 
TOP 14.4 :  
Revolution Train 
 
TOP 14.5 :  
Corona-Sonderfonds 
 
TOP 14.6 :  
TC Friedrichsgabe 
 
TOP 14.7 :  
Neubau 3-Feld-Turnhalle am Exerzierplatz 
 
TOP 14.8 :  
Sportstandort Scharpenmoor Machbarkeitsstudie für Projekt Sporthalle / Sanierung 
1.SCN Scharpenmoor 
 
TOP 14.9 :  
Sportförderrichtlinien 
 

Nichtöffentliche Sitzung 

TOP 15 : A 20/0316 
Auffälligkeiten bei Anmeldezahlen 
 
TOP 16 :  
Berichte und Anfragen - nichtöffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 02.09.2020 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Muckelberg eröffnet die 17. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport und begrüßt 
die Gäste, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung sowie die anwesenden 
Ausschussmitglieder.  
 
Er begrüßt außerdem die Schulrätin Frau Harder und bedankt sich für die Teilnahme an der 
heutigen Sitzung.   
 
Anschließend stellt er die form- und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit  
15 Mitgliedern fest.  
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 

 
Es liegt ein Antrag der CDU-Fraktion zum Tagesordnungspunkt 15 für den nichtöffentlichen 
Teil der Sitzung vor.  
 
Abstimmung über die nichtöffentliche Sitzung ( TOP 15 ):  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FWuD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1   

Nein:        1  
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Es wird mit 14 Ja-Stimmen bei 1 Nein-Stimme beschlossen, den Tagesordnungspunkt 15 
nichtöffentlich zu behandeln.  
 
Herr Thedens bemängelt, dass seiner Meinung nach die Begründung für die Behandlung des 
Tagesordnungspunktes 15 in nichtöffentlicher Sitzung fehlt.  
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Es liegen keine nichtöffentlichen Berichte oder Anfragen vor.    
 
 
Herr Mährlein regt an, zu den Tagesordnungspunkten 6 und 7 der anwesenden Schulleiterin 
des Coppernicus-Gymnasiums Frau Schlesselmann sowie dem anwesenden 
stellvertretenden Schulleiter Herrn Bachmann ein Rederecht einzuräumen.  
Hiergegen ergibt sich kein Wiederspruch.  
 
 
Herr Muckelberg berichtet, dass es von der WiN-Fraktion einen Ergänzungsantrag zum 
Antrag der CDU-Fraktion zum Tagesordnungspunkt 7 gibt.  
Dieser Ergänzungsantrag wird als Anlage 1 zu Protokoll genommen.  
 
 
Abstimmung über die Tagesordnung:  

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FWuD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          
 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  
 
 
 
TOP 3:  
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 03.06.2020 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift wurden nicht erhoben, die Niederschrift ist damit 
genehmigt.  
 
 
Abstimmung über die Niederschrift der Sitzung vom 03.06.2020: 

 
 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FWuD Sonstige 

Ja: 4 3 2 1 1 1 1 1  

Nein:          
Enthaltung:          

Befangen:          

 
Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.  
 
  
 
TOP 4:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 03.06.2020 

 
Herr Muckelberg führt aus, dass es in der letzten Sitzung am 03.06.2020 im nichtöffentlichen 
Teil keine Beschlüsse gab.  
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TOP 5:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 

 
Herr Hopp, Hans-Salb-Straße 106, 22851 Norderstedt,   

 
bittet darum, die Redebeiträge etwas lauter vorzunehmen, damit sie auch im 
Besucherbereich hörbar sind.   
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten im Protokoll einverstanden.  
 
 
 
TOP 6: A 20/0314 
Sachstand Digitalisierung der Norderstedter Schulen 
 
Herr Matthes erläutert den Antrag für die CDU-Fraktion.  
 
Auch schlägt er vor, die nächste Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport an dem 
Ausweichtermin im Oktober 2020 ( 21.10.2020 ) abzuhalten.  
 
Die Vertreterinnen und Vertreter der Fraktionen äußern sich zu  dem Antrag der CDU-
Fraktion und unterstützen die Idee der Einrichtung eines Dauerbesprechungspunktes 
„Sachstand Digitalisierung der Norderstedter Schulen“. 
 
     
Beschlussvorschlag 
 

Der Ausschuss für Schule und Sport beschließt die Aufnahme des Tagesordnungspunktes 
„Sachstand Digitalisierung der Norderstedter Schulen“ als Dauerbesprechungspunkt. 
 

 
Abstimmung: 

 

 CDU SPD B90/Die 
Grünen 

WiN FDP Die 
Linke 

AfD FWuD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1   
Nein:          

Enthaltung:        1  

Befangen:          
 
 
Damit ist der Antrag mit 14 Ja-Stimmen bei 1 Enthaltung einstimmig beschlossen.  
 
 
 
TOP 7: A 20/0315 
Förderung der Digitalisierung der Norderstedter Schulen 

 
Herr Becker erläutert den Antrag der CDU-Fraktion und führt hierbei auch aus, dass die 
CDU-Fraktion den Ergänzungsantrag der WiN-Fraktion mit übernimmt.  
 
Herr Witte erläutert den Ergänzungsantrag der WiN-Fraktion und würde sich eine 
Beantwortung der Fragen durch das Amt Interne Digitale Dienste zur nächsten Sitzung 
wünschen, sofern nicht vielleicht sogar schon in der heutigen Sitzung einige Fragen durch 
Herrn Weißenfels und Frau Jeschke beantwortet werden können.  
 
Herr Weißenfels berichtet über den aktuellen Sachstand zur Digitalisierung an den 
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Norderstedter Schulen und gibt hierzu einen schriftlichen Bericht als Anlage 2 zu Protokoll. 
 
Er führt hierbei insbesondere auch aus, dass aus dem Digitalpakt 2 für die Stadt Norderstedt 
knapp 400.000 € an Fördermitteln fließen werden und damit ca. 700 Endgeräte angeschafft 
werden können.  
Nach der Beschlussfassung des 1. Nachtragshaushalts zum Doppelhaushalt 2020/2021 in 
der Stadtvertretung vom 01.09.2020 kann die Beschaffung der Endgeräte zeitnah umgesetzt 
werden.  
 
Anschließend beantworten Herr Weißenfels und Frau Jeschke Fragen der 
Ausschussmitglieder.  
 
Im weiteren Verlauf ergibt sich eine intensive Diskussion.  
 
Frau Schlesselmann und Herr Bachmann berichten über den Stand der Digitalisierung am 
Coppernicus-Gymnasium und äußern sich zu dem Lernmanagementsystem „Its learning“.  
 
In ihren Ausführungen weisen Frau Schlesselmann und Herr Bachmann insbesondere auch 
darauf hin, dass nach ihrer Einschätzung deutlich zu wenig Personal im IT-Bereich für die 
Schulen für die Administration und Unterstützung vorhanden ist.  
 
Herr Weißenfels empfiehlt das Lernmanagementsystem „Its learning“ und weist auf die 
Finanzierung durch das Land hin.  
 
Hinsichtlich der Verteilung der Fördermittel aus dem Digitalpakt 2 und der Beschaffung der 
Endgeräte weist Herr Weißenfels auf Abstimmungen in Arbeitstreffen mit den Grundschulen 
und den weiterführenden Schulen hin.  
 
Auf Nachfrage von Frau Betzner-Lunding zur Einschätzung und Bewertung der personellen 
Situation zur IT-Betreuung der Norderstedter Schulen weist Herr Weißenfels darauf hin, dass 
bei der Stadt Flensburg insgesamt 9 Administrationsstellen im Schulbereich vorhanden sind, 
während es in Norderstedt 3,5 Stellen sind.             
  
 
 
TOP 8: B 20/0266 
Tennisclub Garstedt e.V. 
hier: Antrag auf Erneuerung des Hallendaches und der Hallenbeleuchtung sowie der 
Hallen-Heizungsanlage 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Herr Muckelberg den Vorsitzenden des TC Garstedt 
e.V. Herrn Hädicke-Schories.   
 
Herr Bertram erläutert zunächst die Beschlussvorlage.  
 
 
Anschließend berichtet Herr Hädicke-Schories über die geplante Erneuerung des 
Hallendachs und der Hallenbeleuchtung sowie der Hallen-Heizungsanlage und beantwortet 
Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
 
Herr Matthes regt an, zu prüfen, ob für die geplante Maßnahme zusätzliche Fördermittel des 
Landes in Anspruch genommen werden können.   
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Beschlussvorschlag: 
 

Für die Erneuerung des Hallendaches und der Hallenbeleuchtung sowie den Austausch der 
Hallen-Heizungsanlage mit anerkannten förderfähigen Kosten in Höhe von 296.845,50 € wird 
dem Tennisclub Garstedt e.V. ein Zuschuss in Höhe von 30% = 89.053,65 € in Aussicht 
gestellt.  
 
Die erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe von 90.000 € sind in einem möglichen weiteren 
Nachtrag zum Doppelhaushalt 2020/2021 oder im Doppelhaushalt 2022/2023 bereitzustellen.  
 
  
Abstimmung: 

 
 CDU SPD B90/Die 

Grünen 
WiN FDP Die 

Linke 
AfD FWuD Sonstige 

Ja: 4 3 2 2 1 1 1 1  
Nein:          

Enthaltung:          
Befangen:          

 
Mit 15 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen  
 
 
 
TOP 9: M 20/0268 
Anträge Norderstedter Sportverein e.V. und FFC Nordlichter e.V. zu Sportanlagen 
Moorbekstraße und Langenharmer Weg 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Herr Muckelberg Herrn Liepold vom Norderstedter 
SV und die Herren Ukatz und Lampen vom FFC Nordlichter.  
 
Herr Bertram erläutert zunächst kurz die Mitteilungsvorlage und den Sachverhalt.   
 
Im weiteren Verlauf erläutern Herr Liepold, Herr Ukatz und Herr Lampen die gemeinsamen 
Anträge.  
 
Zunächst berichtet Herr Liepold über die zum 30.06.2020 vollzogene Fusion des 
Norderstedter SV und des FFC Nordlichter.  
 
Anschließend geht Herr Liepold auf den Antrag auf Umwandlung des Rasenplatzes in der 
Moorbekstraße in einen Kunstrasenplatz und den Antrag auf Erweiterung des 
Fußballstandorts in der Moorbekstraße um ein Kunstrasenkleinspielfeld mit Flutlicht ein.    
 
Die Herren Ukatz und Lampen tragen danach die Wünsche nach Aufhebung der 
Nutzungsbeschränkungen und Verbesserung der Infrastruktur für den Kunstrasenplatz am 
Gymnasium Harksheide ( Langenharmer Weg ) vor.  
 
Die anwesenden Vertreter der beiden Sportvereine beantworten Fragen der 
Ausschussmitglieder.  
 
 
Herr Bertram weist im Zusammenhang mit den Anträgen zum Sportplatz in der 
Moorbekstraße darauf hin, dass es sich um eine Schulsportanlage handelt und insofern im 
weiteren Verlauf auch eine Beteiligung der betroffenen Schulen notwendig ist.    
 
Die Nutzungseinschränkungen der außerschulischen Nutzung des Kunstrasenplatzes am 
Langenharmer Weg gehen zurück auf ein Urteil aufgrund eines Anwohnerstreits von vor 
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einigen Jahren.  
Herr Bertram führt aus, dass es sich bei dem Kunstrasenplatz ebenfalls um eine 
Schulsportanlage ( des Gymnasiums Harksheide ) handelt und dieses auch mit zu der 
Urteilsbegründung beigetragen hat.  
 
Herr Matthes nimmt für die CDU-Fraktion Stellung zu den Anträgen und unterstützt diese.  
 
 
 
TOP 10:  
Offene Ganztagsgrundschule  
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Herr Bertram berichtet, dass der Betrieb der Offenen Ganztagsgrundschule an der 
Grundschule Harksheide-Nord und der Grundschule Lütjenmoor zum Schuljahr 2020/2021 
angelaufen ist.  
 
Er gibt die Genehmigungen des Ministeriums für Bildung, Wissenschaft und Kultur für beide 
Grundschulen als Offene Ganztagsschule als Anlage 3 zu Protokoll.  
 
Anschließend stellt sich Herr Rozynski als neue pädagogische Geschäftsführung der BEB 
gGmbH vor.    
 
Frau Kölln-Möckelmann berichtet über den aktuellen Stand der Schulkindbetreuung in den 
OGGSen zum Schuljahresbeginn 2020/2021 und über die derzeitige Personalsituation der 
BEB.  
Sie führt herbei insbesondere auch aus, dass derzeit 1.969 Schülerinnen und Schüler in der 
Betreuung sind und geht auf die besondere Betreuungssituation vor dem Hintergrund der 
Corona-Pandemie ein.  
 
Herr Bernitt berichtet über die abgeschlossene Sanierung der Duschen der Turnhalle an der 
Grundschule Harkshörn sowie die zur Zeit in der Umsetzung befindliche Neugestaltung des 
Sportplatzes.  
 
Die Aufstellung und Inbetriebnahme der Container an der Grundschule Harkshörn verzögert 
sich laut Herrn Bernitt und wird erst im Oktober 2020 erfolgen können.  
 
Auch weist Herr Bernitt darauf hin, dass die nächste Sitzung der lokalen Projektgruppe an der 
Grundschule Harkshörn am 14.09.2020 vorgesehen ist.  
 
 
 
TOP 11:  
Bauvorhaben Schulneu- und -umbauten  
- ständiger Besprechungspunkt - 

 
Herr Bernitt gibt einen Überblick über die Umsetzung der Baumaßnahmen an den 
Grundschulen Lütjenmoor ( Container ), Harksheide-Nord, Harkshörn ( Container ) und 
Glashütte-Süd. 
 
Die entsprechenden Projektberichte des Amtes 68 werden als Anlage 4 zu Protokoll 
gegeben.  
 
Außerdem berichtet Herr Bernitt über den Stand der Planung bzw. Umsetzung von 
Maßnahmen im Bereich der weiterführenden Schulen im Zuge der 
Schulentwicklungsplanung.  
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Ergänzend führt Herr Bernitt aus, dass in den Turn- und Sporthallen die Trinkwassersysteme 
zunächst beprobt werden müssen, bevor die Duschen wieder genutzt werden können.  
 
Im Lehrschwimmbecken der Grundschule Friedrichsgabe findet derzeit eine Sanierung der 
Duschen statt.  
 
 
 
TOP 12:  
Berichterstattung über die Zielerreichung 1. Halbjahr 2020 
- Besprechungspunkt- 

 
Herr Muckelberg führt aus, dass er die Thematik in Abstimmung mit Frau Reinders auf die 
Tagesordnung der heutigen Sitzung gesetzt hat. 
 
Er äußert seine Kritik zur Vorlage der Verwaltung im Hauptausschuss und weist darauf hin, 
dass es auch um Ziele und Kennzahlen des Amtes 42 geht und insofern eine Behandlung der 
Thematik im Ausschuss für Schule und Sport notwendig ist.  
 
Frau Förster beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder.  
 
Es ergibt sich eine intensive Diskussion zum Thema „Strategische Ziele“ und zu der 
Vorgehensweise der Behandlung im Hauptausschuss bzw. in den Fachausschüssen.  
 
Der Ausschuss für Schule und Sport erbittet eine Rückmeldung, in welcher Form das 
Dezernat I auf das Fachamt zu dieser Thematik zugekommen ist.  
 
Herr Muckelberg regt an, wie auch bereits von Herrn Matthes zum Thema Digitalisierung der 
Norderstedter Schulen vorgeschlagen, den Ausweichtermin im Oktober 2020 ( 21.10.2020 ) 
als nächsten Sitzungstermin des Ausschusses für Schule und Sport vorzusehen. 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport bittet darum, dass in der Sitzung am 21.10.2020 die 
Oberbürgermeisterin Frau Roeder und die Dezernentin Frau Reinders teilnehmen, um die 
Verfahrensabläufe zu erläutern.        
 
 
 
TOP 13:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 

 
Herr Schäfer, Zaunkönigweg 60, 22846 Norderstedt,  

 
stellt eine Frage zur Digitalisierung der Schulen und zu Kostenübernahmen.  
 
Er ist mit der Veröffentlichung seiner Daten einverstanden.  
 
Herr Weißenfels und Frau Betzner-Lunding antworten und stellen dabei die unterschiedliche 
Kostenträgerschaft der Stadt Norderstedt und des Landes dar.  
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TOP 14:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
  
 
TOP 14.1:  
Sitzungstermine 2021 

 
Herr Bertram gibt eine Übersicht über die Sitzungstermine des Ausschusses für Schule und 
Sport im Jahr 2021 als Anlage 5 zu Protokoll.  
 
 
TOP 14.2:  
Sportentwicklungsplanung 

 
Herr Bertram berichtet, dass die Ziele und Empfehlungen aus dem Abschlussbericht vom 
Institut für Kooperative Planung und Sportentwicklung ( ikps ) sowie die Priorisierung der 
Empfehlungen durch die Planungsgruppe vom Fachamt in tabellarischer Form als 
„Handlungsempfehlungen Planungsgruppe Sportentwicklungsplanung“ zusammengefasst 
worden sind und gibt diese als Anlage 6 zu Protokoll.  
 
Zum weiteren Vorgehen wird verwaltungsseitig vorgeschlagen, eine interfraktionelle 
Arbeitsgruppe zu bilden, ähnlich wie sie zur Schulentwicklungsplanung sowie zur Neufassung 
der Nutzungsverträge zur Bewirtschaftung der kommunalen Sportanlagen gebildet wurde und 
sich bewährt hat.  
 
Der Vorschlag wird von Seiten des Ausschusses für Schule und Sport begrüßt.  
 
Herr Bertram bittet darum, dass die Fraktionen dem Fachamt je ein Mitglied zur Mitarbeit in 
der interfraktionellen Arbeitsgruppe möglichst bis zum 30.09.2020 benennen. 
 
 
TOP 14.3:  
Neubau 2-Feld-Tennishalle TC am Falkenberg 

 
Herr Bertram berichtet, dass zwischen dem Tennisclub am Falkenberg und dem 
Norderstedter SV 2 Kooperationsvereinbarungen über die stärkere Einbindung der Mitglieder 
der Tennissparte des Norderstedter SV in den Hallenbetrieb des Tennisclubs am Falkenberg 
abgeschlossen worden sind.  
 
Herr Matthes lobt ausdrücklich das Engagement von Frau Reinders in dieser Sache.  
 
 
TOP 14.4:  
Revolution Train 
 
Frau Major gibt einen Bericht des Kriminalpräventiven Rates der Stadt Norderstedt zur 
Absage des Revolution Trains für 2020 als Anlage 7 zu Protokoll.  
  
 
TOP 14.5:  
Corona-Sonderfonds 
 
Frau Major gibt eine Übersicht über die Auszahlung von Mitteln aus dem Corona-
Sonderfonds an die Norderstedter Sportvereine als Anlage 8 zu Protokoll.  
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TOP 14.6:  
TC Friedrichsgabe 

 
Herr Bernitt berichtet, dass die Tennishalle in der Lawaetzstraße derzeit abgerissen wird.  
 
 
TOP 14.7:  
Neubau 3-Feld-Turnhalle am Exerzierplatz 

 
Herr Thedens fragt an, wann mit der Fertigstellung des Baus der 3-Feld-Turnhalle zu rechnen 
ist.  
 
Herr Bertram führt aus, dass nach dem letzten von der EGNO hierzu vorgelegten 
Bauzeitenplan die Fertigstellung für Ende November 2020 vorgesehen ist.  
 
 
TOP 14.8:  
Sportstandort Scharpenmoor Machbarkeitsstudie für Projekt Sporthalle / Sanierung 
1.SCN Scharpenmoor 

 
Herr Matthes stellt für die CDU-Fraktion folgende Anfrage:  
 
Zu obiger Angelegenheit wird die Verwaltung um Erklärung gebeten, warum auf die 
wiederholten Kontaktbemühungen seitens des Vereins nicht reagiert wurde.  
Die Kosten von 50.000 € für eine Machbarkeitsstudie wurden bereits am 06.11.2019 vom 
Ausschuss beschlossen.  
Ein erstes Sondierungsgespräch zwischen dem Verein und der Stadt fand am 26.02.2020 
statt. Sowohl auf eine Erinnerungsmail des Vereins vom 11.03.2020 als auch zwei weitere ( 
ohne Datumsangabe ) wurde nicht reagiert.  
Die CDU-Fraktion bittet um Mitteilung des aktualisierten Sachstands.  
 
 
TOP 14.9:  
Sportförderrichtlinien 

 
Herr Matthes stellt für die CDU-Fraktion folgende Anfrage:  
 
Ist von Frau Dezernentin Reinders gegenüber dem 1.SC Norderstedt folgendes zugesichert 
worden? 
 

- Dem Ausschuss würde seitens der Verwaltung ein Vorschlag ( voraussichtlich im Mai 
2020 ) unterbreitet werden, dass es abweichend von den Sportförderrichtlinien eine 
Förderung der Bewirtschaftungskosten der vereinseigenen Gebäude geben soll.  

 
- Beabsichtigt die Verwaltung, die derzeit gültigen Sportförderrichtlinien in 2021 zu 

überarbeiten?    
 
 
 
 
Die Öffentlichkeit wird für den weiteren Verlauf der Sitzung ausgeschlossen.  
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